

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

### PRECIOS.

Un número en Madrid.....	2 cuartos.
25 id. en Madrid.....	4 reales.
25 id. en provincias.....	5½
Anuncios y comunicados, a precios convencionales. El pago adelantado.	

### PRECIOS.

Madrid un mes.....	6 riales.
Provincias, trimestre.....	24
Estranjero y Ultramar.....	60

Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 842, DE LA NOCHE. MADRID.—

LUNES 31 DE DICIEMBRE

DE 1860.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

### ADVERTENCIA.

La empresa de LA CORRESPONDENCIA no perdona diligencia ni sacrificio alguno para corresponder al favor que la dispensa el público. En la actualidad se fabrica un nuevo y mas grueso papel para el periódico; renovará la letra, hoy nueva completamente, en cuanto se convenza de que otras medidas no bastan para mejorar hasta donde sea posible la impresión, y no parará hasta que LA CORRESPONDENCIA esté a la altura de cualquiera otra publicación de su clase.

### AGUINALDO

#### LOS SUSCRITORES.

Los suscriptores por un mes en Madrid y por un trimestre en las provincias, recibirán luego que presenten en la administración el recibo de enero de 1861 ó remitan el importe del trimestre de enero á marzo, el CALENDARIO DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, abultado tomo, lleno de interesantísimas noticias, y por el que viene á resultar "gratis" la suscripción del primer mes del año. El CALENDARIO se remitirá franco de porte.

Los suscriptores por un trimestre en Madrid y por un semestre en las provincias, recibirán además del CALENDARIO, una de las cuatro obras siguientes: "El Lazarillo de Tormes," "La Historia de Marruecos," "Los Almadreños de la Selva Negra," ó las Biografías de los reyes y generales que figuraron en la última guerra de Italia.

Los suscriptores por un semestre en Madrid recibirán el CALENDARIO y dos de dichos libros.

Los suscriptores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viiniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripción.

Las ventajas anteriores las disfrutarán todos los suscriptores que lo sean en el mes de enero próximo, con arreglo al tiempo porque tengan hecho ó hagan sus suscripciones desde ahora. Los libros todos se hallarán en poder de los suscriptores en la primera década del mes próximo.

### PRIMERA EDICION.

#### NOTICIAS DE MADRID.

Durante la última semana han continuado las lluvias sin interrupción; los vientos soplaron también con insistencia del Sur del Oeste y del Sud-Sud-Oeste. La temperatura fue tan templada, que el termómetro no excedió de 12°, y el barómetro en la lluvia, con algún descenso de los que acostumbra á marear en este tiempo otros años.

Según *El Siglo médico*, como no hubo variación entre la constitución atmosférica de la semana que acaba de trascurrir y la anterior, tampoco se advirtió diferencia entre las enfermedades reinantes. Así es que siguieron presentándose las ronqueras, las toses, los corizos, las oftalmias, los catarratos de todas especies, las fiebres, catarrales y mucosas, los dolores nerviosos y reumáticos y algunos flujos sanguíneos. También se observaron algunos casos de pleurestasis, pulmonías y de congestiones hepáticas y cerebrales.

Ya han terminado los ejercicios de las oposiciones que se han efectuado a plazas vacantes del cuerpo de Sanidad militar. La relación general dispuesta por orden de puntos de censura, se halla expuesta al público.

En el quinquénio de 1845 á 59, S. M. ha concedido por el ministerio de Gracia y Justicia 3,084 gracias de indulto, rebaja de condena, commutación de pena y rehabilitación, distribuidas de esta manera: En el año de 1855, 574; en el de 1856, 538; en el de 1857, 566; en el de 1858, 744; en el de 1859, 542. Los infelices que la magnanimidad de nuestra soberana ha librado desvío al patíbulo en los cinco años, han sido 60, de los que corresponden 15 á 1859.

Creemos que en el transcurso del año que termina hoy, ha debido aumentarse notablemente en España el número de las publicaciones periodísticas. En fin de diciembre de 1859 se publicaban 183 periódicos políticos y literarios. Las denuncias llevadas a los tribunales durante el mismo año, fueron 34; por artículos originales de periódicos políticos, 31; 2 por artículos de periódicos literarios, y la restante por un folleto. De las 34 causas motivadas por aquellas, en las que se persiguieron 48 delitos, 13 se terminaron por sentencia condonatoria, y 16 por declaración de no culpabilidad. Tuvieron lugar en Madrid 31, y las 3 restantes en el territorio respectivo de las audiencias de Burgos, Granada y Sevilla.

Dice la *Gaceta de los caminos de hierro*, que hallándose en nuestra Bolsa el consolidado á 51, á cuyo tipo produce un interés menor de 6 por 100, que es el que dan las acciones de carreteras, estas deben ser buscadas, y subir hasta nivelarse con el consolidado.

Estrafila es la situación del mercado de París, según escriben de aquella corte el dia 26. El decreto del 24 de noviembre, las circulares conciliadoras y liberales que han seguido, la buena armonía de la Francia y de la Inglaterra, las noticias de la China, todo parece que debía producir una alza marcada, y sin embargo de que se ha hecho la tentativa de promoverla por dos grandes establecimientos de crédito, el público no ha querido seguir el movimiento iniciado.

*Las Novedades* no cree que el ayuntamiento de Madrid se preste á hacer la obra que ha proyectado el señor Colomer, de derribar las casas que median entre las cañas del Florín y del Turco para dejar más ensanche al palacio del Congreso.

Los suscriptores por un año, tanto en Madrid como en las provincias, recibirán en cuanto hagan el pago, el CALENDARIO y las cuatro obras indicadas mas arriba, viiniendo á reembolsarse en libros el importe de una parte considerable de la suscripción.

Continúa aumentado la suscripción para crear premios á la virtud. El dia 20 han contribuido para este benéfico objeto: el Excmo. Sr. marqués de Villavieja con 500 reales; el señor D. Enrique del Castillo y Alba 40, y el señor D. Ignacio Suárez García con 40.

*NOTICIAS DE PROVINCIAS.*

Cádiz 26.—Estamos interceptados por la vía férrea con el interior de España. Hace dos días que no se reciben en Cádiz los correos. Las noticias que hasta ahora han llegado son que hay dos trenes detenidos, á causa de estar inundadas las marismas que hay entre Sevilla y Lebrija, siendo la mayor parte de la inundación por el término de las Cabezas de San Juan.

En la Noche Buena se cometió un crimen en el barrio extramuros. Un padre y un hijo fueron al ventorrillo de Buena Vista á comer unas almás y beber para soñar la noche. Al salir, y cuando fué uno de ellos á pagar, estaba junto al mostrador uno á quien llaman el *tuerto de la cantina*, por ser el dueño de la de los operarios del ferro-carril. Sin mediar, parece, antecedentes ni contestación alguna, sacó una navaja e hirió al padre en un costado. A los gritos, el hijo fué á huisir; pero el agresor le arrojó una puñalada entre las costillas.

Ayer á las once se suministró el Santo Sacramento del bautismo por el señor arzobispo de esta santa iglesia, secretario del prelado el doctor D. José María de Urquiza, á dos hebreos precedentes de Tánger, que han sido instruidos en los fundamentos de nuestra Santa Iglesia por los tenientes de cura de la iglesia del Rosario. Fueron padrinos los señores D. Manuel Marzá, hijo, y D. José Javier Gaona; se les puso por nombres Manuel María de la Natividad y José María de la Natividad. Concluida la ceremonia augusta del bautismo, el señor bautizante hizo á los dos

nuevos cristianos una corta exhortación llena de unión evangélica, que conmovió a los numerosos espectadores de tan imponente acto. Acto seguido les dió el mismo señor arzobispo la Sagrada Comunión, que recibieron por la primera vez con el mayor reconocimiento aquellos que pocos meses antes no conocían al verdadero Dios que se dignaba ser pastor espiritual de sus almas.

Málaga 25.—Siguen las lluvias con más fuerza que antes, y sin que el temporal dé indicio alguno de ceder.

—Los pescadores han hecho su agosto en estos días, pues han vendido el pescado a 40 rs. libra, cosa rara y casi desconocida en esta ciudad.

—El sorteo para el reemplazo del ejército se verificó el domingo, sin incidente alguno particular.

Jaén 28.—Los correos llegan con mucho atraso á causa del malísimo estado de los caminos.

—En la casa de espósitos de esta ciudad existían al empezar diciembre actual 399 criaturas; en el hospicio de hombres 369; en el de mujeres, y en el hospital 251 enfermos de ambos sexos.

—Los bailes de sociedad, las funciones dramáticas y las del Circo ecuestre están proporcionando á estos habitantes variado campo para distraerse.

Rábano 27.—El Duratón ha ocasionado estragos en este pueblo; se ha llevado un puente de madera, ha inundado las calles y ha derribado algunos edificios. Los vecinos acudieron al socorro de los que se hallaban en más peligro logrando salvar las personas y los ganados.

Medina del Campo 27.—El Zarpadiel, que atravesia por el centro de la población salió de su cauce el 24 estendiéndose las aguas por las calles y campos cercanos; el vecindario se apreció del peligro, y aunque quedaron aisladas muchas manzanas de casas, se logró evitar que ocurriesen desgracias personales.

Peñafiel 24.—La mayor consternación reina en este vecindario, siendo tristes y dolorosas las causas que lo motivan. A las once de esta mañana empezaron á crecer las aguas del río, pero con violencia tal que á los pocos momentos se llevaron el puente, que al derrumbarse arrastró entre los escombros á tres personas. Las aguas crecieron mas y mas, y bien pronto los gritos de angustia de algunas gentes anuncian el peligro en que estaban: se trabajó sin descanso para su salvamento, hasta conseguirlo, viéndose rasgos de heroísmo y abnegación entre los que acudían á prestarles ayuda. Varios molinos del término han desaparecido, y la población ha quedado incomunicada entre los dos barrios que la forman por la desaparición del puente. Las pérdidas materiales son de gran consideración. Las bodegas han quedado destruidas en su mayor parte, y perdidos los caldos; cuantos edificios y fábricas había en la ribera están arruinados los unos y resentidos los otros. El vendaval que se siente ahora es amenazador. ¡Quiera Dios que no traiga nuevos estragos que la lamentar!

Santander 25.—La nieve corona los picos de las vecinas montañas, descendiendo en muchos pueblos hasta los valles. En el puerto del Escudo, carretera de Luena hay tanta que los peones camineros han tenido que dedicarse á separarla de la vía para que puedan transitar con mas facilidad los carrozales y caballerías.

—Como el tiempo sigue cerrado y duro, en la mar es insignificante el movimiento de buques en nuestro puerto.

Sevilla 27.—La nochebuena se ha celebrado con la algazara de costumbre entre la gente de los barrios, habiendo hecho el gasto las guitarras y el manzanilla.

—El tiempo ha vuelto á ser lluvioso. El río ha salido de madre nuevamente, inundando los campos de Triana y ocasionando daños de consideración en varios puntos.

El camino de hierro de Sevilla á Cádiz ha sufrido mucho, principalmente hacia la parte que cruza por el arroyo Salado, cuyas aguas han destruido unos cien metros de la vía, arrancando rails, traviesas y destruyendo el terreno. El camino férreo de Sevilla á Córdoba ha sufrido igualmente mayores deterioros: se han hundido dos alcantarillas, se ha interceptado la vía con un derrumamiento de tierras sobre el camino, cerca de Almodovar, y la fuerza de las

aguas ha destruido los puentes de Guadaluvar y Benbez, cortando así toda comunicación con Córdoba, e imposibilitando la marcha de los correos, que se encuentran aislados entre ambas ciudades, no pudiendo avanzar ni retroceder.

El puente de madera, cerca de Lora, que se construyó provisionalmente para dar paso á los trenes, en tanto se concluya el de hierro, ha sido arrancado de cuajo por la fuerza de las aguas y arrastrado en dirección de Sevilla.

La vega de Triana está completamente inundada, efecto de lo cual estamos completamente incomunicados con las provincias de Estremadura y Huelva; sin embargo, ayer mañana cuando las aguas no habían alcanzado la altura que en el dia anterior, los correos de ambas provincias pudieron llegar á Sevilla; pero sin la correspondencia de los pueblos trasversales, que se encuentran incomunicados á consecuencia de la gran crecida de los pequeños ríos.

Antes de ayer por la mañana, amaneció encallada sobre el muelle del camino de hierro, una goleta suelta; afortunadamente pudo ponerse á flote, sin que sufriera avería mayor.

En la mañana del mismo dia, un lechero que intentó vadear la vega de Triana, fué desgraciadamente arrastrado por la corriente, donde encontró una muerte desastrosa.

El barrio de los Humeros amaneció ayer mañana inundado, lo cual se atribuye á una imprevisión en no poner los tablones suficientes en una alcantarilla del camino de hierro para contener las aguas.

Ademas de la vega de Triana, la que se extiende al N. O. de Sevilla, está completamente inundada.

Anteayer, á eso de las tres de la madrugada el vapor *Apostol*, que estaba amarrado á una de las zapatas del río por el lado de Triana, empujado por la fuerza de la corriente, derribó parte del muro donde estaba atracado.

Tarragona 27.—Una persona caritativa cuyo nombre no ha querido revelar, mandó el 24 1,000 rs. al comandante de este presidio, para que se diese algún extraordinario á los confinados en los días de Pascua.

—Con motivo del fuerte temporal, han entrado muchos buques en nuestro puerto, para evitar las furias del mar.

—Las olas arrojaron ayer á la playa cadáver de un niño recién nacido.

—El marinero inglés, causa de la reyerta ocurrida hace pocas noches, se encuentra ya fuera de peligro de las heridas que recibió en su porfiada contienda. El buque á que pertenecía, ha dejado este puerto para seguir su viaje.

Reus 28.—A los temporales de viento y agua, y á la nieve del domingo, con el frío subsiguiente, ha ocurrido durante estos dos días de Pascua, una temperatura primaveral. Hoy, sobre todo, ha estado el cielo puro y sereno, y los rayos del sol han brillado como en mayo, permitiendo á nuestras bellas frecuentar los paseos para lucir allí todas sus galas y atavíos. Como esta noche se da en nuestro teatro una escogida función á favor de los pobres enfermos del *Pio hospital*, es regular que acudan a la puerta del consejero del lugar-tiente habida protesta contra tal dependencia, dependiendo en lo sucesivo del obispo de Ariano furibundo anti-papista y que ha sido nombrado capellán mayor.

—A la fecha del 15 los piemonteses habían establecido baterías á 4,000 metros de la plaza de Gaeta en la colonita llamada de Monte-Cristo. Estas baterías eran siete, y la una de ellas contaba cuatro piezas del sistema Cavalli.

—Se ha controvertido mucho la utilidad de los cañones del sistema Cavalli. Si en Crimea dieron pequeño resultado, los primeros ensayos en el sitio de Gaeta no han dado mayor: sus disparos que fueron numerosos el 14, no causaron apenas daño alguno en la plaza.

—La mayor parte de las baterías de Gaeta están ya armadas con piezas rayadas de 30. El 15 el rey y la reina continuaron paseando constantemente por medio de las baterías y los sitios ocupados por la guarnición.

—El barón de Winspear antiguo ministro de Nápoles en Turín, se halla en Gaeta y acaba de ser nombrado mayordomo y gentil-hombre de cámara.

—La escuadra piemontesa no hace menos preparativos para atacar á Gaeta que la plaza para defenderse.

Cerdeña.—Asegúrase que el conde Ponza de San Martino reemplazará á Farini en la lugartenencia de Nápoles.

—Un periódico de Turín dice que en varias esquinas de Roma se han colocado las armas de Saboya, y que habiendo registrado la policía el café Nuevo, había hallado escarapelas y banderas, con cuyo motivo había preso al dueño del establecimiento.

—Dice el *Espresso* de Turín con referencia á una carta de Roma, que así que Victor Manuel sea proclamado solemnemente rey de Italia, Francia cederá al Piemonte el honor de velar por el Padre Santo, demostrando así que toda resistencia al nuevo orden de cosas será inútil.

—La *Gaceta* de Milán publica un discurso del húngaro garibaldino Tarr, pronunciado con motivo de la apertura de una escuela de tiro para los garibaldis. Tarr aconseja á estos que se instruyan en el manejo del arma para estar preparados á la nueva campaña.

Dos-Sicilias.—Los defensores de Gaeta

trabajan sin descanso en aumentar las de-

fensas de la plaza. Esta cuenta ya por la

parte de mar, 260 piezas de artillería en disposición

—Se desiente del modo mas terminante la noticia de que el numeroso cabildo de la Basílica de Loreto había recibido a Víctor Manuel á las puertas del Santuario. Unicamente dos canónigos se presentaron á felicitante y el resto del clero no hizo demostración alguna.

## NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

Turín 29.

Víctor Manuel llegó ayer á Ancona; se le espera aquí el lunes. La *Opinión* confirma la salida de la reina de Gasta, y añade que hace alguntiem po Francisco II pasa las noches en un buque español y entra por la mañana á la ciudad.

Viena 29.

La *Gaceta* de Viena publica dos decretos; el uno dice que en razón á las circunstancias actuales será forzoso en Venecia el curso de los billetes de banco. El otro autoriza el pago de los intereses del empréstito nacional en billetes de banco con un interés proporcionado. Segun el *Ost-Deutschche-Post*, el conde de Rechberg ha hecho dimisión, que aun no ha sido aceptada.

Pest 29.

El ayuntamiento de Pest ha resuelto dirigir una solicitud al canciller austriaco, pidiéndole ponga en libertad al conde Teleki, y en caso de que esto no sea concedido, que sea juzgado por un tribunal húngaro.

Londres 29.

Nueva-York 15.—El ministro Cans ha hecho dimisión. Su sucesor será probablemente Bickenson. Muchos individuos meridionales del Congreso han firmado un manifiesto declarando todo compromiso imposible, y que nada impediría la separación del Sur. El presidente Buchanan ha mandado que el 4 de enero sea dia de penitencia y plegaria. El general Scott crece necesarios refuerzos en la Carolina para la protección de la propiedad. Buchanan se ha opuesto por razones de prudencia. Corren voces de que M. Douglas pedirá al Senado que Buchanan impida la separación por la fuerza.

Constantinopla 29.

Enhi-Mouhlis-Bajá, nombrado gobernador general de Damasco, se ha embarcado para su destino.

París 29.

El *Monitor* publica varios documentos relativos á la China.

1º. El parte detallado del general en jefe.

2º. Un edicto fechado el 20 de setiembre, en que el emperador de la China denuncia á sus subditos la conducta de los bárbaros.

3º. Una carta del príncipe Kong al baron Gros pidiéndole la paz.

4º. La respuesta del baron.

5º. La proclama dirihida por el general Montauhan á los habitantes de Pekín, haciéndoles saber las condiciones del tratado.

## SEGUNDA EDICIÓN.

### NOTICIAS DE MADRID.

Cuatro reales decretos publica hoy la *Gaceta*, referentes todos á traslaciones y nombramientos de gobernadores civiles. El que lo era de Lérida, D. Rufo de Negro, es trasladado á Guadalajara; á Lérida pasa D. Manuel de Podio y Valero, que desempeña igual cargo en la de Cuenca; para este gobierno es nombrado D. Juan Barragan, que desempeña el de Badajoz; y para el de Badajoz ha sido nombrado D. Gregorio Suarez, ex-diputado a Cortes y oficial cesante del ministerio de la Gobernación.

Todos los decretos llevan la fecha de 26 de diciembre.

Por real orden de 24 de diciembre se ha dispuesto, que las gracias otorgadas durante la campaña de África por dos ó más acciones de guerra cuenten solo la antigüedad de la última entre las que se citen en las respectivas órdenes de concesión.

Se han dictado por el ministerio de la Guerra varias reglas para la distribución de donativos y aplicación de las dos mensualidades mandadas abonar por real orden de 21 de junio último. Los capitanes generales quedan autorizados para disponer el abono de las dos mensualidades referidas, siempre que los interesados no puedan presentar las fechas de defunción de sus causantes. Se comprenderá en los beneficios de los donativos a los padres cujos hijos naturales hayan fallecido en campaña, siempre que justifiquen que constantemente cuidaron de ellos, y análogamente á los padres adoptivos á falta de los legítimos. En la propia forma se comprenderá también á los hijos naturales y adoptivos de los fallecidos en la referida campaña, y á los abuelos de los mismos si estos no dejaron al tiempo de su muerte viudas, huérfanos ni padres. Tendrán derecho asimismo á los citados beneficios las viudas, huérfanos y padres de los que en la referida campaña hubiesen fallecido á consecuencia del cólera ó de enfermedades contraídas á causa de las fatigas de la guerra.

—Lo tendrán también las viudas, huérfanos y padres de los que á mano airada han sido muertos por los marroquies. Se consideran también con derecho á donativo los confinados ó sus familias.

Se han modificado las partidas 341, 342 y 343 del arancel vigente de aduanas, rebajando los derechos que pagan á su importación en el reino los colores preparados en el extranjero.

En lo sucesivo los guardias marinas de segunda clase que tengan que repetir el examen para ascender á la inmediata, quedarán escluidos de la ventaja de ser habilitados de oficiales.

S. M. ha mandado que por las dependencias de contabilidad de cada departamento marítimo se redacten con toda brevedad estados ó notas en que aparezca la existencia de maderas, jarcias, lonas, máquinas, y de cuantos géneros y efectos brutos ó elaborados constituyan el repuesto en los almacenes de los arsenales en fin del mes de diciembre; en el concepto de que, facilitado este primer dato han de continuar formándose mensualmente iguales noticias.

Se ha concedido licencia absoluta para retirarse del servicio al segundo médico del cuerpo de Sanidad de la Armada don Juan Recamora y Plana.

Por el ministerio de Fomento se ha autorizado á D. Juan José Uceda, para establecer sobre el río Guadalimar una barca para el servicio de un molino harinero; a D. Gerónimo Vital y D. Bernardino Sanchez, para que puedan practicar investigaciones con objeto de iluminar aguas en la sierra de Espuña y sitio llamado Cuevaluenga, término de Alhama, provincia de Murcia, y a D. Luis Pio y Martinez para igual objeto en la rambla del Berro y terrenos adyacentes.

El dia 27 tuvo lugar en la sala de juntas de la Deuda pública, el sorteo de 140 sublaciones del Estado por el ferro-carril de Alarcón á Santander, que deben amortizarse.

El *Restaurador farmacéutico*, hablando de la visita girada de orden del señor gobernador civil de la provincia á la oficina de farmacia del Hospital general, dice que nada se escusase para obtener medicamentos superiores, lo cual es ciertamente satisfactorio, porque estando destinado á los pobres, merecen estos los sacrificios que allí se hacen, por lo mismo que recien en personas desvalidas y dignas de la compasión de sus semejantes.

La junta provincial de sanidad de Madrid se ha renovado, como todas las demás del reino, con arreglo á las disposiciones vigentes.

Hoy publica la *Gaceta* el índice general alfabético cronológico de las leyes, reales decretos, reales órdenes y circulares publicadas durante todo el año de 1860.

*El Comercial europeo* dice que parece se confirma el robo, de que dio cuenta *El Clamor*, verificado por veintiseis hombres en el ferro-carril de Córdoba á Sevilla. Ignoramos lo que pueda haber de cierto en esta noticia.

—Parece que ayer se arrojó al canal un hombre pobremente vestido y con claras muestras de miseria. Los guardas lo trajeron estrafle con vida, y le condujeron inmediatamente al hospital.

Tenemos á la vista el prospecto del nuevo periódico que, con el título de *El Debate médico*, se proponen redactar los profesores D. Pio Hernández, D. Zoilo Pérez y D. Fermín Urdapilleta, y en el cual se ofrece esponer la doctrina homeopática en su verdadera pureza, combatiendo á la vez las exageraciones de algunos partidarios de esta escuela médica, así como las apreciaciones de sus adversarios.

### NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Cádiz 27.—Las operaciones de estadística no han podido verificarse el 25 en el término de Jerez y Arcos por el desbordamiento de los arroyos, que impidió el paso á los comisionados.

—La sociedad de veteranos celebró el 27 junta general para proceder á la elección de su parte directiva, quedando esta nombrada. La componen los señores D. Mariano Reboliato, comandante general de la provincia, presidente; D. José Wills y don Jose de Pola, vice-presidentes; D. Juan Escari, D. Servando Duval, D. Antonio Macías, D. José Mellado y D. Luis Fernández de Córdoba, directores, y D. Juan Pizarro y D. Diego Herrera Dávila, secretarios.

—El regimiento de Murcia pasa á Tuduan; el del rey vendrá á la bahía de Cádiz.

diz y se dirigirá desde el Trocadero á Sevilla, donde va de guarnicion.

—Por los empleados de vigilancia han sido recogidas varias personas que á deshora de la noche del 25 andaban por las calles, obligándoles á inscribirse en su respectiva cedula. También los empleados de la municipalidad han hecho otro tanto.

—Han llegado á Bahía 13 presidiarios procedentes de la Habana. Entre ellos viene uno que con cadenas y grillos se arrojó al mar y estuvo nadando por espacio de una hora, siendo al cabo rescatado.

—Los correos llegan con gran retraso. —El bergantín goleta español *Pescadora*, capitán Pedro Ferrandiz, procedente de Buenos-Aires, con cueros, ha naufragado en la Barrosa.

Jerez 27.—Hace tres días que no recibimos los correos de Madrid, porque los temporales nos tienen incomunicados completamente con toda la Península.

—En el mes de noviembre último recaudó el asilo de San José 8,745 rs.

Barcelona 27.—La temperatura se ha templado hasta el punto de parecer que estamos en primavera.

—En una casa de la calle de San Vicente ha ocurrido un incendio de tan poca consideración, que cuando se presentaron los bomberos no tuvieron casi nada que hacer, por estar ya extinguido el fuego.

—Los billetes de la lotería moderna, correspondientes al sorteo que se verificó el 24, espedidos en todo el Principado catalán, parece que fueron 6,000, cuyo importe ascendió á 180,000 duros.

—En vista de la nota publicada por el gobernador civil de la provincia, para la subasta de contribuciones de la misma, que debe verificarse el 15 de enero, los tres distritos municipales, que, después de la capital, pagarán el próximo año más contribución territorial, son: San Martín de Provensals, por trimestre, 96,449 reales; Manresa, 91,240, y Gracia, 81,840. Los que pagarán más por subsidio, son: Sabadell, 60,883; Mataró, 59,702, y San Martín de Provensals, 59,777; y los que pagarán más por ambos conceptos, son: San Martín de Provensals, 156,226; Mataró, 147,825 y Manresa, 141,017.

—Ya han sido nombrados por elección, los habilitados de las clases militares de esta plaza, habiendo recaído los nombramientos, en oficiales de distintas graduaciones.

—El gobierno de S. M. ha nombrado para formar parte de la junta provincial de sanidad, durante el próximo bienio, los señores doctores en medicina y cirugía, don Francisco Juanich, D. Ramón Ferrer y Garcés y D. Juan Duran y Sagrera; los señores D. Jaime Codina, D. Pedro Golfrich, el señor ingeniero jefe D. Angel Camón, D. Cristóbal Casañas, D. José Bonet, D. Esteban Galofre y D. José Artigas.

—Esta mañana, la pedrea que viene verificándose todos los días festivos entre la puerta de San Antonio y Valdoncella, ha tomado tales proporciones, que ya raya en un escándalo; hombres de edad, padres de familia, han tomado parte en tan criminal diversión. Ya de dos veces que pedimos se tomen medidas energicas para evitar mayores desgracias.

—Para la inauguración de las nuevas cárceles de Manresa que se verificará el 30, están convocadas varias autoridades y personas notables. No es solo una sala la que amenaza ruina en la Universidad Literaria de Barcelona, son varias, entre ellas la sala rectoral, el archivo, la secretaría y algunas piezas del Instituto de segunda enseñanza. Pare las primeras se están habilitando algunos salones del colegio de farmacia, inmediatos al ruinoso edificio; para el Instituto se está buscando un local á propósito, y en caso de no encontrar ningun edificio público capaz, se trata de alquilar una casa particular aunque sea en las afueras de esta ciudad. El mal estado en que se encuentra el edificio que un dia fué convento del Carmen, y hoy universidad literaria, data ya de muchos años, y cada dia es mayor la necesidad de un pronto remedio.

—La junta de damas ha sido autorizada para conservar el edificio de madera destinado á los baños de mar.

—Esta mañana se ha escapado del matadero de esta ciudad un buey que, corriendo por el Borne y Platería, fue cogido en la plaza del Angel por uno de los perros del establecimiento, sin que haya causado desgracia alguna que sepa, y si solo la consiguiente alarma.

—Entre las distintas funciones religiosas que se observan al Nacimiento del Salvador que se celebra en la iglesia de la Merced, donde todas las mañanas á las ocho se canta por la eternidad, acompañada del armonium y otros instrumentos, imitando los antiguos, una hermosa misa pastoral ó de aguinaldo, del maestro D. Bernardo Calvo Puig. En los ejercicios del anochecer se cantan también motetes de carácter pastoral mientras se hace la adoración del niño Jesús.

—Durante los días de fiestas, lo propio que en la bulliciosa Nochebuena y días festivos siguientes, no fué conducida á la Alcaldía, ni siquiera amonestada por la autoridad, persona alguna por haber faltado públicamente á sus deberes. Esto honra sobremodo á la populosa Barcelona.

—Un sujeto agraciado con un premio de 1,000 duros en el último sorteo de la lotería moderna, ha tenido la desgracia de no llegar á saberlo, por haber muerto antes de recibir la lista de los billetes premiados. El suyo lo han hallado sus herederos entre otros papeles.

—Han sido conducidos á la cárcel catorce individuos por no tener documentos ni ocupación alguna.

—Los robos domésticos siguen ocurriendo, aunque todos ellos, por fortuna, no dejan consideración.

Zaragoza 29.—Las lluvias siguen restando con abundancia las calles, encontrándose estas en un estado lastimoso.

—En estos últimos días se han verificado robos de poco consideración en algunas casas.

—El Ebro ha crecido mucho; sus aguas llegan á la arboleda de Macanaz; muchas parcas han aprovechado la crecida para hacer su viaje.

—A consecuencia del incendio ocurrido en el edificio que ocupaba el café de Oriente, ha quedado tan resentido todo el que se ha dispuesto lo de alejar todos sus moradores.

Huesca 18.—A la gran nevada que cayo hace pocos días han sacerdote unas lluvias torrenciales, beneficiosas para los campos y para la salud, pues han templado la atmósfera cuyo enriamiento era extraordinario.

—El domingo debe verificarse en el ayuntamiento una reunión para tratar del emplazamiento de la estación del ferro-carril de Madrid.

—También el domingo se hará la rifa cuyos productos se destinan á seguir las obras de la casa de Misericordia.

—Han llegado partes de las puertas de hierro que se han de colocar en las del Duque.

—La municipalidad se ocupa en el proyecto de varias mejoras que reclama la población.

—El 30 se verificará en Huesca, una solemne función religiosa para instalar en la iglesia de San Vicente la piadosa congregación del Sagrado Corazón. Asistirá el señor obispo, tocándose por primera vez el órgano recientemente construido en el mismo templo.

Ciudad Real 28.—Ha sido elegido presidente del ayuntamiento de Valdepeñas, provincia de Ciudad Real, el entendido jóven D. Miguel Escobar, cuyas relevantes prendas son muy conocidas de todo aquél vecindario, que ha recibido con mucha satisfacción tan oportuno nombramiento.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

San Salvador.—De cerca de cien comunitarios en la rebelión de Punta Arenas, ochenta han sido condenados a muerte por el consejo de guerra, como veinte y cinco á destierro, treinta y dos á trabajos públicos, y el resto pordonados ó multados según sus facultades pecuniarias.

—Los gastos ocasionados á la república de San Salvador por la última rebelión, ascienden a 80,000 pesos. Sobre otros 80,000 costaría sofocar la revuelta de principios de año.

Estados Unidos.—Se confirma la noticia de haber presentado su dimisión misteriosa Cobb, secretario de Hacienda del gabinete de Washington. Ha salido para Georgia, y es uno de los candidatos para la Convención de aquel Estado que ha de reunirse el 7 de enero.

—El presidente de los Estados Unidos ha consultado al procurador general, sobre cuáles serían sus facultades, con arreglo á la Constitución, en caso de que algún Estado se separe de la Unión. En su consecuencia, aquel empleado ha dado su dictamen, sosteniendo que llegado el momento de que la Carolina del Sur ó cualquier otro Estado se separe de la Unión, el presidente no tiene facultades, con arreglo á derechos, para impedirlo, por medio de la fuerza, y permanecer unido ni para desollarlo de ella.

—La prensa extranjera acusa con la mayor dureza á las autoridades sajonas por haber entregado á las austriacas el conde Teleski.

Dinamarca.—A Sir Morton Petre se ha concedido la constitución de un ferrocarril en el Jutland y esto suscitó grandes censuras. El mismo Sir Morton ha pedido que se anule la concesión y se la sustituya con otra de una red ferrea que comprenda la Jutlandia y el Jutland. Esta proposición ha sido aceptada por el gobierno.

—Los hielos son terribles: el termómetro Reaumur está á 6 grados bajo cero. Se teme que quede paralizada la navegación.

Prusia.—Asegúrase que la legislatura se abrirá el 14 de enero.

—El gobierno va á someter á las Cama-

ras, un proyecto de ley organizando la administración de minas.

La noticia telegráfica acerca del artículo del *Constitucional* de París, abogando por la venta del Véneto, ha producido en Berlín viva sensación.

Han comenzado las negociaciones con el gobierno japonés, para la celebración de un tratado entre el Japón y Prusia. El Japón ofrece muchas dificultades, pero el representante Prusiano ha declarado, que en todo caso permanecerá allí con su escuadra un par de meses.

**Londres.**—La decidida voluntad de Francisco II, de permanecer en Gaeta hasta el último extremo, provoca la cólera de la mayor parte de los periódicos ingleses, los cuales acusan al joven monarca de falta de patriotismo, puesto que se opone a la unificación de Italia. El manifiesto del mismo está reproduciéndose por casi todos los periódicos de Europa, y se asegura que ha hecho gran efecto en la opinión pública.

**Buenos-Ayres 13.**—Durante la última legislatura, el Congreso de Buenos-Ayres ha aprobado varios proyectos de ley de mucho interés, bajo el punto de vista comercial. Tales son el que tiene por objeto la prolongación del ferro-carril del Oeste, el que autoriza al Banco a abrir al poder ejecutivo un crédito de 25 millones de duros para los trabajos de dicha vía, que se continuará hasta Mercedes, es decir, en una extensión de 100 kilómetros. Otro proyecto destina 18 millones de duros a la construcción de almacenes de depósito y de un muelle de descarga, que hace necesarios el gran aumento del comercio de importación.

La creación de una sociedad de seguros marítimos y el establecimiento del telegrafo eléctrico entre Buenos-Ayres y Montevideo, son cosas ya acordadas por el Congreso de aquel Estado.

La república Argentina ha enviado un delegado a Europa, para impulsar la emigración a aquel país.

**Berlín.**—De Berlín escriben a un periódico ministerial francés que va a ponerse inmediatamente en planta el proyecto adoptado por el ministerio de la Guerra prusiano para reforzar las plazas del gran Ducado de Posen, dotándolas con baterías de cañones rayados. Es decir, el gobierno de Prusia se prepara contra la eventualidad de que las poblaciones polacas del reino se unan al movimiento esclavon, iniciado en las margenes del Danubio.

**Constantinopla.**—Una iglesia, la señora Hesaby, que ha permanecido en Constantinopla, cuenta lo siguiente de las mujeres turcas:—Un joven armenio amigo mío, cuya familia se ha visto repentinamente reducida a la pobreza por un suceso desgraciado, es excelente músico y de relaciones a las mujeres de algunos bajás. Encuentra a estas mujeres completamente veladas y vigiladas por eunucos, pero cuando la lección es larga, los eunucos se cansan de su puesto, se van a la pieza inmediata y se quedan dormidos sobre los divanes.

Entonces las señoras se quitan el velo y se entretienen en bromear con el profesor. Este es un hombre casado, tiene hijos y no tiene afición a hacerse el héroe de una novela que tendría para otros un peligroso atractivo.

Una de sus discípulas le dio un día una rosa.—Cochino, le dijo, ¿sabes lo que quiere decir esto? Esto quiere decir que te quiero, cochino!—Cochino, dijo otra, por qué no me miras? ¡es acaso porque no somos bonitas! Muchas de estas señoras son en efecto muy lindas, me decía el armenio, pero las miro lo menos posible temiendo de mido. En un harem y tratándose de un rajah, todo es posible; si los eunucos despertaran no se volverían a hablar más del maestro de música. He aquí a la mujer turca. La mujer libre no será muy buena, pero qué diremos de la mujer esclava?

**Nueva-Granada.**—La república neogranadina continúa desolada por la guerra civil. Los faciosos se quejan de que los ingleses ayudan indirectamente al gobierno.

**Francia.**—Los cuerpos colegisladores franceses se agrupan en los primeros días de febrero.

El nuevo gobernador general de la ~~Africa~~ ~~Algeria~~ saldrá para dicha colonia dentro de pocos días.

El día 27 las personas que a las seis de la mañana se dirigían a París por el camino de Sèvres, encontraron el Sena entre el puente de Grenelle y la isla de San Germán, cuberto por millares de pitos silvestres, gencetas y otras aves acuáticas.

En tanto que las grullas y las cigüeñas son muy comunes en Holanda y Bélgica, son muy raras en Francia. Sin embargo, el día 26 una bandada de estas aves se puso sobre la torre del panteón de París, lanzando graznidos que llamaban la atención del público. Después de un cuarto

de hora de descanso continuaron su marcha en dirección al mediodía.

Ha muerto M. Perreau de Saint-Ange,

uno de los más antiguos colaboradores del *Diario de los Debates*, notable entre otras cosas por la inteligencia con que trataba las cuestiones militares.

Ha fallecido en las aguas de Gaeta Mr. Quesnet, comandante del navío de guerra francés *Rodoutable*.

El 26 presidió el emperador Napoleón un consejo de ministros.

Un tren que se dirigía el 26 de Charleroi se retardó por la nieve y en Fresnoy chocó con otro, resultando tres muertos y seis heridos.

El jardín de las Tullerías fué el dia 25 teatro de las escenas más brutales. Una multitud de pilluelos empezaron a lanzar bolas de nieve a los paseantes. Muy pronto los muchachos se vieron reforzados por muchísimos hombres barbados que abrumaban de nieve a todo transeunte sin esclinar a las señoritas. Cuando alguno de los acometidos, exasperado por la agresión hacia ademán de defenderse, le derribaban al suelo, le envolvían entre la nieve y le molaban a golpes.

Ha muerto súbitamente Mr. Fourcade, cónsul de Francia en Malta.

En Lilla se incendiaron días pasados una casa de mujeres públicas. Dos de estas se arrojaron por una ventana y murieron en el acto. Otras, la dueña de la casa y un joven aparecieron cadáveres calcinados entre los escombros. El marido de la dueña de la casa no parece. Se ha preso como sospechosa de haber causado el siniestro, a una mujer que tuvo anteriormente dicha casa.

**Estados pontificios.**—Sabiase en Roma que se trabajaba hacia tiempo en preparar una manifestación revolucionaria y se vigilaba con mucho cuidado las cúpulas de San Pedro y el Capitolio donde los conspiradores trataban de erigir la bandera italiana. En la mañana del 18 se verificó esta manifestación. En muchísimos sitios públicos aparecieron banderines tricolores con las inscripciones: ¡Viva Víctor Manuel! ¡Viva el rey elegido! ¡Viva la unidad italiana! El público miró con indiferencia estos banderines que la policía fue rechazando. En la *pia dei Macelli* se fijó una especie de manifeste.

En el consistorio del 17 Su Santidad preconizó cuatro obispos de América y de misiones extranjeras. También trasladó al cardenal Mattei del sacro colegio á la silla episcopal de Ostia; al cardenal Patrizi al obispado de Oporto, y al cardenal Altari al de Albano. El 24 no se había publicado aún la alocución del Padre Santo.

Continúa el gobierno pontificio reorganizando su ejército con extraordinaria actividad.

Los zuavos al servicio del Papa se acercan ya a 400, y entre ellos los hay franceses, belgas, italianos, suizos y alemanes.

**Dos-Sicilias.**—El 18 llegaron a Nápoles, procedentes del sitio de Gaeta, cien enfermos, la mayor parte de oftalmia y se quedan dormidos sobre los divanes. Entonces las señoras se quitan el velo y se entretienen en bromear con el profesor. Este es un hombre casado, tiene hijos y no tiene afición a hacerse el héroe de una novela que tendría para otros un peligroso atractivo.

De Nápoles escriben el 18 á la *Patrie*:—Ya tenemos aquí á los jesuitas. Hay en esta ciudad mas de 300 iglesias. El señor Farini ha mandado abrir la de los jesuitas, cerrada desde que estos se ausentaron, y habiéndose dirigido al cura de la Rotonda para que le enviase sacerdotes que atendiesen al culto de dicha iglesia, el cura ha enviado jesuitas que habían quedado en Nápoles con diferentes disfraces.

Se ha hablado mucho de las pocas simpatías que Víctor Manuel ha encontrado en Nápoles, y á la verdad que no revela mucho entusiasmo lo siguiente que dicen á la *Patrie* el 22:—El recibimiento hecho al rey á su vuelta de la revista de la guardia nacional, ha sido simpático. Las señoras se han mostrado más afectuosas que los hombres y los *lazzaronis* más que la clase media. Los *lazzaronis* gritaban, victoraban á Garibaldi y exigían á los de la clase media que se mostraran desentendidos, que se quisieran el sombrero. Las señoras arrojaban al rey flores y dulces, lo cual no divirtió mucho á S. M., á quien vi limpiarse la cara embadurnada por uno de estos proyectiles.

Sin responder de la certezza del hecho, dicen de Nápoles el 22, que hay negociaciones pendientes entre Víctor Manuel y el rey Francisco II, sirviendo de base el reconocimiento de los grados en el ejército, y la restitución de seis millones de renta privada de que se apoderó Garibaldi. En perjuicio de la real familia.

El 22, el fuego de una parte y otra, era regular en Gaeta. Ayer, escriben de aquella plaza, subió la torre de Orlando á observar con un anteojos. Hay varias baterías establecidas, pero que no hacen fuego.

Mientras yo miraba á un centenar de trabajadores que conducían tierra, el teléfono de la torre hizo una señal á las bat-

rias, y estas se retiraron á los piromontos bombas que los hicieron desaparecer.

El almirante francés ha recogido en la escuadra, todo el excedente de ropa blanca, y le ha hecho entregar á los hospitales de Gaeta para venderlas: asciende á 500 kilos.

En Gaeta hay una batería de 20 cañones, dirigida y servida por artilleros suizos y franceses. Es la más espuesta de todas y en la que todos los artilleros murieron en el sitio de 1806. Esta batería es la predilecta del joven príncipe de Gasceta, que cuando no apunta por sí mismo las piezas, se entretiene en los parabatos en oír silver los proyectiles. Hace pocos días un oficial francés se vio obligado á cojerle por la cintura para sustraerle al peligro.

## TERCERA EDICION.

### NOTICIAS TELEGRAFICAS.

de Madrid: primero, el señor duque de Tamames; segundo, el señor conde de Belascoain; tercero, D. José Teresa, García; cuarto, D. Antonio Murcia; quinto, D. Ramón Diaz Delgado; sexto, D. Florencio Gómez Parreño; séptimo, D. Gregorio Robledo y Gómez; octavo, D. Enrique de Bengoechea; noveno, D. Manuel de Anduaga y Mejía, y décimo, el señor marqués de San Saturnino. Mañana á las dos se señora marqués de la Vega de Armijo, gobernador civil de la provincia, les dará posesión de sus cargos, por ser este uno de los pocos casos en que la ley exige que presida el ayuntamiento. También se dará la inscripción mañana á todos los demás nuevos concejales.

Las últimas noticias telegráficas llegadas hoy de Aranjuez presentan al Tajo y al Jarama bajando rápidamente. Se espera que esta tarde entren en sus cauces. Con la bajada de las aguas se van haciendo palpables los siniestros que hay que lamentar. Los jardines han quedado completamente descarnados. Un maleón de cien varas que protegía el palacio contra el río ha desaparecido. Lo mismo ha sucedido con 15 tramos de bancales. En la famosa casa del Labrador las aguas han subido vara y media. Del puente de Azuca solo han podido recorrerse algunas maderas.

El Senado entrará al fin el miércoles próximo en la discusión general de presupuestos.

El jueves próximo, en cuanto se reúna la diputación provincial de Madrid, serán sometidos á la aprobación de la misma los magníficos planos, ya concluidos, que realizando el pensamiento del gobernador civil, señor marqués de la Vega de Armijo, deben prolongar la calle de Santa Isabel hasta frente de la estación del ferro-carril, dejar aislada y perfeccionada la parte comprendida del Hospital general; quitar la entrada á dicho Hospital de una calle tan principal como la de Atocha; facilitar también las comunicaciones entre algunos de los barrios más apartados de la corte; embellecer las cercanías del ferro-carril y procurar fondos con que levantar un nuevo hospital en otro de los extremos de Madrid. El antiguo hospital que quedará perfectamente concluido y decorado, y que se llamará provincial de Madrid, abrigará de ordinario 900 camas que podrán aumentarse hasta 1.200 en tiempo de epidemia.

Al hospital se llegarán por dos grandes vías. Los solares que resulten vacantes del derribo de la parte ruinosa del hospital, se enajenarán para levantar tres manzanas de casas que formarán con aquél edificio una gran plaza cubierta de árboles. El colegio de medicina y cirugía de San Carlos conservará solo comunicación con el el hospital para el servicio de las clases de clínica.

### SENADO Y CONGRESO.

La sesión del Senado de hoy se ha consagrado á la discusión de la ley de ascensoes militares, sin que haya ocurrido otro incidente notable hasta la hora de cerrarse la edición de provincias, que haber sido aprobada una enmienda al art. 73, formulada por el general Rivero para que de cada seis vacantes de capitán general se dé una á la antigüedad en la clase de tenientes generales. La adición fue combatida por los señores Calonge y Lara, á cuyos argumentos contestaron los señores presidente del Consejo e Infante, aprobándose el artículo en votación ordinaria.

Continuando los debates fueron aprobados los artículos 74 y 75 no sin haberse empleado una seria discusión entre el presidente de la Cámara y el Sr. Calonge sobre el modo de usar la palabra y sin haberse empondo un animado debate por poner el conde de Puñonrostro á que fuese el ministro de la Guerra quien haga las calificaciones para el ascenso por elección en los oficiales generales. El general Concha y el presidente del Consejo contestaron al conde de Puñonrostro, y el art. 75 fué aprobado como lo proponía el gobierno.

Moy no ha habido sesión en el Congreso.

### LITERATURA Y ARTES.

Uno de estos últimos días se ejecutó en el teatro principal de Cádiz el *Trovador*. Un periódico de aquella ciudad da cuenta del éxito en los siguientes resúmenes:—«Apenas empezada la ópera se notó que el tenor Boucardé estaba indisposto y no podía cantar sino con gran dificultad. Parece que pidió permiso para suprimir el aria del tercer acto, y que la autoridad no se lo concedió. Salio, pues, á la escena; pero á las primeras notas dijó al público que no podía continuar y se retiró. El resto de la ópera se ejecutó del mejor ó peor modo posible. El público para quien se había su-

bido un real el precio de la entrada á causa de la festividad del dia, salió, con razón del teatro profundamente disgustado.

Dice un periódico que la empresa del teatro de Lérida está formando una compañía dramática para la cual parece que tiene ya ajustados varios artistas. Con los pocos que hay en aquella población ha dado algunas funciones en los días de Pascua, obteniendo buen resultado.

Acaba de morir en Bruselas el célebre pintor José-Roy, que hace 35 años era profesor de la escuela militar.

Merelli y la Carlota Marchisio acaban de obtener un triunfo notable en el desempeño del *Guillermo Tell*, puesto en escena en la grande ópera de París.

El emperador de los franceses acaba de adquirir toda la colección de objetos curiosos y de artes que pertenecieron al príncipe de Solikoff. Estos objetos se dividirán entre los salones del Louvre y el Museo de los soberanos.

Se está reorganizando la sala de Apollo cerca del gran salón cuadrado del Louvre, llamado de las Siete Chimeneas, destinado á los bronces antiguos de época romana.

El soberano cuadro de Domingo Panelli, regalado al Louvre por M. Bosfield, y que representa la muerte de la Virgen rodeada de once discípulos, acaba de ser colocado entre los de la escuela italiana.

### CRÉDITO Y COMERCIO.

DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO.	Precio de la anterior.	Precio del día.
Madrid 31..... 3 céns. al contado.....	31-00	30-85 pp.
Id. á fin del mes.....	00-00	00-00
3 dif al contado.....	43-00	42-75 pp.
Id. á fin de mes.....	00-00	00-00
Id. á fin del prox. mes.....	43-15	43-10 pp.
Amort. de prim. mes.....	30-60	30-60 d.
Id. de sagunda.....	19-00	19-00 p.
Personal.....	20-15	20-20 d.
De abril de 4.000.....	98-00	98-00 d.
Idem de 2.000.....	00-00	00-00
De junio de 2.000.....	97-50	97-00 pp.
De agosto de 2.000.....	96-00	95-75 pp.
De julio de 2.000.....	97-73	97-75 pp.
Carreteras y s. cedadas.....	00-09	00-00
Obras públicas.....	97-50	97-50 pp.
Provín. de Madrid.....	00-00	00-00
Canal de Isabel II.....	414-25	414-25 pp.
Obligs. del Estado.....	94-50	94-50 pp.
Banco de España.....	212-25	212-00 pp.
3 francs.....	67-63	67-63 pp.
París 29.....	96-50	96-60 pp.
5 interior español.....	49-18	49-18 pp.
5 exterior idem.....	50-42	50-42 pp.
3 dif er... idem.....	31-34	31-54 pp.
Amortizable.....	22-38	22-54 pp.
Cons. ingleses.....	92-58	92-58 pp.
3 dif erido español.....	42-18	42-18 pp.
3 exterior español.....	31-44	31-42 pp.
Bruselas 26.....	00-00	00-00
5 interior español.....	48-78	48-78 pp.
3 dif erido español.....		

## DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

Santo para mañana.—La Cí-cu

cisión del Señor.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde se practicara el culto mensual a la Virgen de la Almudena con la religiosidad acostumbrada, predicará D. Joaquín Gomez Morena.

Misas mayores: Se cantarán a pastorela en las parroquias de San Isidro, San Antonio de los Portugueses, Capilla de palacio, Nuestra Señora de Gracia, Loreto, Niñas de Leganes y Buena Dicha; en esta iglesia se hará la adoración del Niño Jesús.

—Novenas: Continúa la del Niño Jesús en San Millán, predicando por la tarde D. Patricio Páramo y termina en el oratorio del Caballero de Gracia, siendo hoy la fiesta principal; predicara por mañana y tarde D. Pío Hernandez Fraile, y despues de la reserva por la tarde, habrá adoración del Niño Jesus.

—Procesión: La hermandad de Nuestra Señora de la Caridad saldrá á las nueve de San Luis procesionalmente, conduciendo la comida de instituto á los enfermos del Hospital general.

Ejercicios espirituales: Se practicaran por la tarde con sermon y manifesto en el Carmen Calzado, y por la noche en el oratorio del Ollvar, Italaus y San Ignacio.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Almudena en Santa María.

Mercado.—En el de ayer no hubo variacion en los precios, habiendo subido las patatas un ochavo en libra y el trigo un real en su precio maximo 61 centimos en el medio; el maximo ha bajado medio real; la existencia ha disminuido en 374 fanegas, y la venta ha aumentado en 321.

Misas.—Mañana y pasado se dirán en San Sebastian, Nuestra Señora del Carmen, Calatravas, Descalzas Reales e Italianos por el alma del Excmo. señor D. Pascual Sebastian de Llifan. Mañana en San Luis por D. Mariano de Cavia; en San Ginés por la de D. Enrique Galvez Cañero; en San Ignacio por la de doña Manuela Robledo del Real, y en San Ildefonso y San Martin por la de D. Joaquín de las Peñas y Ruiz del Burgo.

Avisos militares.—Por el señor gobernador militar se dispone pasen revista de comisario los cuerpos de la guarnicion en los dias y horas que les permita el servicio, pasando ante el comisario de guerra D. Antonio Morillo el dia 4 los jefes, oficiales e individuos de tropa que se hallaren en esta capital, en el archivo de la Intendencia, cuyos justificantes deben presentarse el dia 2 en la secretaria del gobierno militar; los jefes y oficiales de reemplazo y escendentes de E.E. MM. de plazas el 3 en el arcazo de las oficinas centrales de administracion militar; los pensionados de la cruz y placa de San Hermenegildo el 3 en la dirección general de administracion militar, y los jefes y oficiales en comisiones activas del servicio presentaran al habilitado de su clase los justificantes de revista.

Cambio del papel sellado sobrante.—Se avisa por la Dirección de estancaderos que durante los quince dias primeros del mes venidero se cangeará en la tercera, sita en la Plaza Mayor.

Caja de Ahorros.—Ayer han ingresado 140,829 rs., depositados por 2,371 individuos, de los cuales 90 han sido nuevos imponentes. Se han devuelto 124,820 rs. 58 céntimos, á solicitud de 68 interesados.

Cartas detenidas.—Lo están por falta de sellos recogidas los dias 26 y 28 del corriente y dirigidas á Domingo Masecero, Gaspar Gonzalez, Jose Silva, Nicolas P. de Jocina, Sandalo Saldana, Victor Schottis, Antonio Peralta, comandante general de la provincia de Toledo, Carlos Campos, Félix Vega, Gaspar de la Serna, Velez-Rubio, Justa Puente, José M. del Castillo, Juan Valdás, Lamb, Ball y compañía, Pedro Aljaro, Susana Miguel.

Llamamientos civiles.—Se cita por 9 dias á D. Marcos Bernardini por el juzgado de las Vistillas; á Maria Martin por segunda vez é igual término por el de la Audiencia; á Antonio Alonso por tres dias por el de la Hacienda pública; á don Pedro Mejia como poseedor de unas acciones de minas por tercera y ultima vez y término de 15 dias por el de la Audiencia, y á Juan Antonio Bernabé por 9 dias por el del Barquillo.

Avisos judiciales.—Han sido nombrados sindicos en el concurso á los bienes de don Vicente Alvarez Moratilla, D. Manuel Martin Amatay y D. José de Castro y Cano.

Permata.—Ist de un empleado de hacienda en Sevilla con 5,000 reales, con otro de igual sueldo en Madrid ó capital de provincia, Collegia, 13, libras.

Ateneo científico y literario.—Hoy á las nueve de la noche, junta general.

Colegio de abogados.—Pasado mañana á las once de su mañana, será la apertura solemne del tribunal.

Ventas.—Una sillería de gutapercha, una mesa de noche y otros muebles, Lobo, 17, cuarto 4º, 12, quinta; una casa en la calle de la Palma, núm. 55.

Compras.—Una casa en las calles de San Vicente, Palma, Cruz del Espiritu Santo ó sus inmediaciones; aguarras, albayalde, para el suministro de la empresa de diligencias del Norte y Mediodía, costanilla de San Pedro, 2; los cristales para el suministro de la misma.

Cession.—Un segundo turno de palco de platea en el teatro Real, Olive, 12, tercero.

Almoneda.—De muebles en la calle de la Ball, sta. núm. 7, bajo.

Alquiler.—Los muebles de una casa, Cruz, 25.

Subastas.—La de los trozos 14 á 17 de la carrereta de Nadeca á Valdeorras presupuestada en 4,118,047-54 por la dirección general de obras públicas para el 25 de mes que viene; el arriendo del portazgo de San Carlos de la Rápita por dos años y 24,510 reales anuales para el 18 de enero; varios caballos de desecho de la Guardia Civil el dia 4 en la plaza de las Descalzas; la del solar letra I de las casas de la Puerta del Sol de 2,977'04 pies cuadrados para el 30 de enero por el Consejo de administración de estas obras; la de 800 arrobas de vino existentes en la subdelegación de la real acequia del Tajo para el 7 de enero en la administración patrimonial de Aranjuez; la de la amortización de los títulos de la deuda municipal de vías el 28 del mismo.

—Funcion al Niño Jesus por los huérfanos de la Santa Infancia con misa mayor y sermon que dirá don Ramon Escudero en el Hospitalito de los Franceses.

Aviso importante.—Un sujeto de 30 años, alto, color moreno, con patafilla y vigote unidos, y bien vestido, se presenta en las habitaciones preguntando con mucha urgencia, por el amo de ella, cuyo nombre sabe; le dice que se halla en un apurado lance, que un coherero ó un tendero á quien debía tantos duros, le ha insultado, y que conociendo que D. Fulano no le abandonara en tan triste situación, se dirige á él asegurándole que en el mismo dia ó al siguiente volverá á pagarle, porque su habitación está muy lejos, etc., etc. Ya debe saber el gran bribón el profundo odio que debe tenerse a quien tan indignamente abusa de la buena fe de las personas.

Aniversario.—El dia 1º de enero de 1860 murió en la acción de los Castillejos, en la guerra de Africa, el teniente de artillería don Enrique de Galvez Cañero.

Todas las misas que se digan en la parroquia de San Gines el 1º de enero de 1861, serán aplicadas por su alma.

Los sacerdotes que quieran asistir á dicha iglesia para hacer esta afección, recibirán el estipendio de diez reales hasta las diez de la mañana y doce desde esta en adelante.

Los afligidos padres y parientes del malogrado joven, ruegan á sus amigos le encomiendan á Dios.

## ANUNCIOS.

REALIZACION.—CHANCLOS americanos en comisión, de caballeros á 18 rs., de señoras á 14, de mocita á 12 y de niño á 10.

En la calle de Carretas, núm. 27, tienda del Eclipse. (2 m. t.)

DIANO PICOLO.—SE VENDE uno en muy buen uso y de buen autor. En la calle de San Bartolomé, núm. 27, tienda-prendería, por urgir su venta, se d. rá arraigado. (1 m. t.)

VENTA DE UN TERMINO.—RE-dondo en la provincia de Salamanca.—El dia 3 de enero de 1861, ante el escribano Sr. Daroca, calle de Pizarro, núm. 18, cuarto principal, se vende estrajudicialmente el término redondo del cuarto de la Espinera de Campos de Buena Madre, cuyas condiciones obran en poder de D. Mariano Pérez, calle Imperial, núm. 11.

En el mismo dia y hora de las doce de la mañana, se verificará doble subasta en Salamanca, casa de D. Tomás Pinilla. (2 m. t.)

EN UNO DE LOS MEJORES sitios de esta corte, se ceden una sala y dos gabinetes para uno ó dos caballeros. El encargado del Kiosko luminoso del Busu Suceso, dará razon. (1 v. m. t.)

STABAT MATER PARA DOS Stiplos, tener, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla y

dedicado á S. M. la Reina, por don Joaquin Velazquez, edición de canto y piano.—Primera suscritora y protectora de la obra, S. M. la Reina.

La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, á 10 reales cada una.

Cada ocho días se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.

Las suscripciones de provincias deberán hacerse en libranza sobre correos, a cualquiera de los puntos siguientes:

Puntos de suscripción en Madrid.

En casa del autor, calle del Arco de Santa María, 19, tercero derecho.

Almacen de música de Romero, Arenal, 20.—C. Moro, Puerta del Sol 5.

En los puntos de suscripción se darán prospectos.

Las piezas de que consta la obra son:

1. Introducción concertante.
2. Aria de tenor.
3. Duo de tiples.
4. Aria de bajo.
5. Recitativo y plegaria, tenor y coro.
6. Cuarteto.
7. Cavatina de tiples.
8. Aria con coro. Tiples.
9. Cuarteto.
10. Final. Fuga.

(8 m. 6 t. 1-1)

RECOPILACION GRAMMÁTICA DE LOS SÓLIDOS Y MÉDIO DE LOS MEJORES AUTORES COLOCADOS HASTA EL DÍA, POR G. MARTÍN BESMAES.

NUERO SISTEMA PARA APRENDER SIMULTÁNEAMENTE Y EN POCO TIEMPO EL SOLFEO Y EL PIANO.

RECUERDO DE VENTA EN EL GRAN ALMACÉN DE MÚSICA DE D. MARÍN, CALLE DEL CORCO, n.º 4.

FRANCO Y CERTIFICADO CO. Y REQUERIDO JURAMENTO.

Siendo el tiempo un elemento de gran valor, sobre todo para la juventud, la parecido al au-

tor de este método un deber el dedicarlo á los colegios de España, porque generalmente en

ellos es corto el tiempo que se dedica al estudio de las artes de puro recreo.

La claridad, precision y novedad de los muchos ejemplos que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de

que se halla en la Universidad y Universitaria, donde dan los mas lisonjeros resultados.

ESTA OBRA SE DEDICA AL D. MARÍN, COMO A SU PIONERO.

Y EL D.